

**CONCEJO MUNICIPAL**  
**ACTA N° 74**

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 18 de Marzo de 2014, en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

**PRESIDENCIA**

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa, Paula Retamal Urrutia. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

**ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza

Claudia Moya del Campo

Claudio Bravo Araya

José Luis Mattas Sánchez

Patricio Ojeda Alarcón,

**TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- Presentación del Capitán de Carabineros
- Entrega y Aprobación de Modificación Presupuestaria, Secplan
- Aprobación de Ordenanza de Patentes Provisorias, Jurídico
- Aprobación de Comodato Recintos Deportivos a la Corporación Municipal de Deporte
- Aprobación compra de medicamentos, Salud
- Aprobación Modificación Presupuestaria salud
- Aprobación Actas 65, 68 y 69
- Varios

**CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 15:40 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Paula Zúñiga, Secplan, Olga Lucía Gálvez, Relacionadora Pública, Marcela Soto y Pablo Muñoz, abogados del Departamento Jurídico, Roberto Rosas, apoyo de Administración, Darwin Maureira Director Departamento de Salud, Felipe Vásquez Jefe de Finanzas del Daem, Juan Rogazy, Jefe de Gabinete, Víctor Troncoso, Director de Obras (S), Nelson Arias de la Dirección de Obras, Erica Gajardo, Encargada de Personal.

**ENTREGA DE CORRESPONDENCIA**

Se hace entrega de los siguientes documentos, antes de iniciar la vista de la Tabla:

- Carta de Daciél Alegría, funcionario administrativo de Finanzas Daem a Director Daem.
- Sobre cerrado sin remitente
- Documentos para aprobación de dos patentes de alcoholes
- Of. 119 del Departamento de Salud, para la adquisición de medicamentos
- Invitación de Relaciones Públicas
- Invitación Padre Héctor Villar Alcántara, Párroco de la Iglesia San José
- Se hizo llegar junto a la convocatoria carta de varias agrupaciones que reclaman por el servicio de locomoción colectiva que hay de Parral a la montaña.

## **PRESENTACION DEL NUEVO CAPITAN DE CARABINEROS**

Se presenta el nuevo capitán de la Tercera Comisaría de Carabineros de Parral, ADRIAN BUCAREY BRIEVA, cometa él que recién fue ascendido y que se encuentra en estos momentos como Comisario Subrogante, que llegó a Parral el 15 de Febrero de 2014. Señala que a su juicio hay pocos delitos violentos en la comuna, que el delito más frecuente es el de hurto y se concentra en el sector comercial de la ciudad. Comenta que se incorpora un Sub Teniente a la Comisaría, Antonio Escudero, quien trabajará en terreno, lo que es altamente valorado; anuncia patrullaje de Carabineros y que el Cuartel Móvil se integrará a la comunidad en las poblaciones. Añade que en una próxima presentación expondrá en detalle la situación de la comuna.

El Concejal Ojeda le manifiesta que es un sentir de parte importante de la comunidad que la labor de Carabineros se ha centrado en cursar partes por infracción a las leyes de tránsito. El Concejal Benavente consulta que si él pidió apoyo a la Prefectura de Linares es acaso debido a que faltan Carabineros, ya que él recuerda que con el Plan Cuadrante llegaron 37 funcionarios, ¿es que faltan aun más? Agrega a su consulta la falta de respuesta de Carabineros a los llamados de la gente por el Plan Cuadrante.

Responde el Capitán a las consultas señalando que la Prefectura de Linares apoya a toda su jurisdicción territorial y que es por eso que apoya a Parral; que él cree que en Parral debiera haber más carabineros; que este apoyo de Linares es bienvenido; sobre los partes señala que una cosa es pasar un parte y otro que esté mal cursado; igualmente señala que se puede estudiar hacia donde se dirigen los esfuerzos; agrega que el control de tránsito es una de las formas de hacer presencia de carabineros.

La Sra. Alcaldesa toca el tema de la entrada de camiones a la ciudad por vías no destinadas y que rompen las calles con su peso, además complementa el Concejal Benavente la alta velocidad que alcanzan aquellos camiones que bajan de la montaña cargados de madera y el peligro que ello reviste.

Se consulta hacia donde van los dineros de los partes si son cursados por personal de Linares, se responde que igualmente quedan en Parral.

La Concejal Moya agradece la idea de llevar el Retén Móvil a las Poblaciones, ya que ello será realmente útil; consulta si se ha pensado en reactivar el Plan Cuadrante, responde el capitán que él está organizando al personal y revisando la forma de trabajar en la comuna.

Se le agradece y se despide.

## **MODIFICACION PRESUPUESTARIA SECPLAN**

Expone la Secplan Sra. Paula Zúñiga, quien solicita una suplementación de \$10.000.000.- para el ítem "maquinarias y equipos para la producción", que se indica por ella que se usará en maquinaria para tapar los hoyos de las calles de Parral, según Oficio N° 48 de 17/03/2014; se vota y aprueba por unanimidad. Además solicita una suplementación por \$13.500.000.- para el ítem vehículos, se indica por la Secplan que es para un nuevo vehículo para Alcaldía, ya que el existente no cumple lo que se requiere, según Oficio N° 47 de 17/03/2014, se vota y aprueba por unanimidad. Por último, se solicita una creación de un ítem presupuestario por \$7.000.000.- para la compra e instalación de alcantarillado

público calle Tegualda, según Oficio N° 46 de 17/0372014. Se vota y aprueba por unanimidad.

#### **APROBACION DE ORDENANZA DE PATENTES MUNICIPALES PROVISORIAS**

Se expone por el abogado del Departamento Jurídico Pablo Muñoz, se encuentra presente la Jefa de Patentes Sra. Marta Valdés, se señala que con esta Ordenanza queda expedito para poder otorgar las patentes provisorias, aun sin el requisito de la dirección de obras, que durará un año y que se termina ipso facto, además de que no se podrá renovar la patente provisorio por el mismo inmueble. Se vota y se aprueba por unanimidad.

#### **APROBACION DE PATENTES DE ALCOHOLES SR. OMAR ANTONIO RETAMAL MORA Y ROBERTO ANTONIO MUÑOZ PARADA**

Se solicita aprobar las patentes de alcoholes de Roberto Antonio Muñoz Parada, expendio de cervezas y la de Omar Antonio Retamal Mora, restaurante de turismo; se votan ambas y son aprobadas ambas por unanimidad.

#### **APROBACIÓN DE ENTREGA EN COMODATO DE LOS RECINTOS DEPORTIVOS DEL GIMNASIO Y PISCINA MUNICIPAL Y DELEGACION DE ADMINISTRACION DEL ESTADIO DE PARRAL A LA CORPORACION MUNICIPAL DE DEPORTE Y RECREACION.**

Se expone por Marcela Soto y la Sra Alcaldesa pide se apruebe entregar en comodato a la Corporación Municipal de Deporte y Recreación la Piscina Municipal y el Gimnasio Manuel Escárte, así como entregar a la misma corporación la administración del Estadio Fiscal, indicando que se hará de manera retroactiva desde el 01 de Enero de 2014. Se acompaña un estado de resultado proyectado para el año 2014 de todos los recintos en donde se espera una utilidad de la operación de \$25.520.947.- Se vota y se aprueba por unanimidad desde el 01 de Enero de 2014 y hasta el 31 de Diciembre de este mismo año.

#### **APROBACION DE LICITACION DE MEDICAMENTOS**

Expone Felipe Vásquez, Jefe de Finanzas del Departamento de Salud, quien ha entregado con antelación el Oficio N° 119 de 17/03/2014. Se solicita se autorice para licitar \$80.350.000.- en medicamentos y \$30.150.000.- en Insumos médicos, ambas se harán mediante licitaciones públicas. Aclara él que la gran mayoría corresponde a la campaña de invierno y que se ha cambiado de laboratorios quienes ofertan por líneas de medicamentos o insumos, pudiendo entonces escoger las ofertas más convenientes. Se vota y aprueba por unanimidad.

#### **APROBACIÓN MODIFICACION PRESUPUESTARIA SALUD**

Expone Felipe Vásquez, quien solicita una suplementación por \$19.700.000.- para gastos en personal, bienes y servicios de consumo y adquisición de activos no financieros, según Oficio N° 117 de 13/03/2014. Se vota y aprueba por unanimidad.

## **APROBACION ACTAS 65 Y 68**

Se aprueban las Actas N° 65 y 68 sin observaciones, por unanimidad.

### **VARIOS**

Concejal Bravo pide se reparen veredas de calle Arturo Prat, entre Santiago Urrutia y Pablo Neruda, que están en muy mal estado , además de que están empastadas, por lo que se va a notificar a los propietarios para que limpien sus frontis. Como segundo punto señala que en calle Dos Sur con Arturo Prat y Dos sur con Igualdad hay hoyos en la calzada que son un peligro para todo el mundo, pide se gestione su reparación. La Secplan, Sra. Paula Zúñiga le indica que ya se solicitó al Serviu su reparación. Como tercer punto vuelve a mencionar el problema de Lomas de Machicura, y el pozo de agua, en que los vecinos no han llegado acuerdo con los dueños del terreno y siguen las dificultades por el agua. La Sra. Alcaldesa le indica que ese comité de agua está vencido y que lo primero que se hará es reactivarlo, y luego ellos mismos se entenderán con la Dirección de Aguas Hidráulicas.

El Concejal Mattas estuvo en reunión en la Junta de Vecinos de Curipeumo San Miguel y exhibe solicitudes de 27/07/2012 y 14/09/2012 pendientes, que en Noviembre de 2013 algo se les arregló, pero no se terminó el trabajo, que les faltó la reparación del camino La Virgen, y se les dijo que luego volverían y hasta la fecha no se ha ido. Contesta Víctor Troncoso, Director de Obras (S) y señala que él habló con el vecino, y está programando el calendario, pero no puede dar fecha cierta, que la maquinaria se retomó desde hoy día y se está priorizando los caminos arroceros y que como este camino es de esa condición tal vez se pueda incluir. El Concejal pide se arregle luego. Concejal Benavente recuerda que él desde hace tiempo pide se notifique a los arroceros que llegan y echan las aguas a los caminos, destruyéndolos. Concejal Mattas pide se repara también el camino a Los Corrales y el de Talquita. La Sra. Alcaldesa pide que Obras junto con hacer el arreglo se preocupe de que se notifique a la Junta de Vecinos del sector para mantengan las acequias y regueros despejados y se comuniquen a los vecinos no botar agua a los caminos.

Como segundo punto el Concejal pide se arregle la luminosidad de la pasarela de calle Igualdad Norte, ya que es muy transitada, incluso debido a que hay 4 colegios cerca transitan muchos niños por ella, pide se coloquen luminarias al centro de la pasarela y no solo a los costados, ya que resultan insuficientes. Paula Zúñiga le indica que como ella tiene que probar una iluminación led para la comuna instalará allí unas luminarias para hacer la prueba y mejorar la iluminación. Como tercer punto señala que la demarcación de la cancha de Básquetbol está corrida como un metro. Víctor Troncoso le responde que ya se avisó a la empresa. Juan Rogazy, Jefe de Gabinete comenta que el reglamento señala que debe ser de color rojo y como la madera es oscura no se ve bien, y eso es porque es una multicancha, que requiere otra demarcación a una cancha exclusiva para un solo deporte. Como último punto agradece por la iluminación de la cancha de la Alameda, que quedó estupenda.

El Concejal Benavente señala que su primer tema tenía que ver con Carabineros y ya se le aclaró. El segundo tema consulta por grifos que se están sacando en calle Bosque entre calles 2 y 5 Sur, que le preocupa no haya grifos en caso de una emergencia, se

para su reparación. En un cuarto punto pide se repare el semáforo de calle O'Higgins con Aníbal Pinto, Adelqui Millar, Jefe de Tránsito le responde que el fin de semana se reparará. En una quinta preocupación señala que en Aníbal Pinto con Mario Mujica no hay disco para que los buses tomen pasajeros. La Sra. Alcaldesa sugiere al Jefe de Tránsito pintar en el suelo o si hay disco colocarlo. Como sexto punto pide se coloque otro foco en la cancha de pasto sintética, ya que está oscuro y si se arrienda debiera estar en óptimas condiciones. Como séptimo tema comunica que la empresa que está colocando el cierre perimetral del Estadio transita con sus vehículos por encima de pasto, haciéndolo tira. La Sra. Alcaldesa señala que si es así la empresa deberá pagar ese destrozo. Como último punto indica que en la vereda de calle 1 Sur con Bosque faltan varios pastelones, pide que se repare y la Sra. Alcaldesa le pide al Director de Obras (S) que se incluya el frontis de la municipalidad para reparación.

Concejal Moya señala no tener puntos que tratar en esta oportunidad.

Respecto de la carta reclamo del sector de la montaña es entregada al Jefe del Departamento de Tránsito, con los antecedentes que se acompañan.

La Sra. Alcaldesa pide al Jefe de Tránsito, Adelqui Millar un informe preliminar de los permisos de circulación, él señala estar muy contento pues ha superado lo recaudado el año pasado, entrega el horario de funcionamiento de la semana que será para estos efectos de lunes a viernes de 08:30 a 19:30 hrs., sábado y domingo de 09:00 a 19:00 hrs. y el lunes 31 de Marzo de 08:30 a 21:00 hrs.

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 17:15 hrs.

  
**ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**